



**Nombre del alumno: Brenda Nataly
Galindo Villarreal**

Nombre del profesor: Sergio Jiménez

**Nombre del trabajo: Reporte de
Lectura La Relación Médico Paciente**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología Médica

Grado: 1er Semestre

Grupo: "B"

El concepto de encuentro interhumano. 08. DIC. 2020

1) en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria.

El otro en entornos inhóspitos: Las aportaciones de Lain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, su concepción teórica filosófica y antropológica resultan de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen en las mentes de las personas y en los espacios sociales los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos.

Los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas conducen en la teoría y en la práctica a entornos de desencuentro, asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, situaciones en las que desaparece la dimensión de la persona en la que está en juego la vida misma de los seres humanos concretos.

El tema del otro y el encuentro interhumano.

El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como un hecho cultural en el pensamiento de Occidente,

El surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros".

Ya que estudia los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros y pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los

unicampus

problemas relacionales, con la disposición para aceptar e interpretar la realidad de otro a la luz de la conciencia de quién resulta interpelado por él, disponerse a aceptarlo como tal.

La apertura al otro constituye, en efecto, una interrelación, como exigencia que toma a dar una respuesta, cuando acepta e interpreta al otro significando aceptar la opción para verse a sí mismo y asumir la decisión de reedificar o no la propia vida.

Entender prójimo (proximal) abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, así activando al mismo tiempo la capacidad para poder desde ese otro, revisar el propio yo.

En este sentido el otro se vuelve pre-texto para llevar adelante el proceso de retirada o salida de mí, que siendo el mismo, puede regresar como otro.

Comenta que en esa dinámica de egreso y re-ingreso que implica el encuentro con el otro, sucede algo inevitablemente de modo que de manera recíproca ambos puedan salir afectados.

Una referencia a Hegel es la "aprehensión de sí del uno en el otro" (Lain 1968).

Tipos de encuentros y emergencia de la nostridad:

Tales dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien, esta posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro

y de activar al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, impidiendo la conciencia de sí en el encuentro con otros, la independencia que puede construirse en opción para renovarse desde y con otros.

Reedificarse a sí mismo desde el encuentro, es entendida como decisión que abre un movimiento en espiral, es vista por el autor como la emergencia de una ya presente nostridad, algo que el ser humano crea, dentro de la limitación y en las condiciones marcadas por su cotidianidad se concentra dentro de él, "sus empresas espirituales surge alcanzar el hombre aquello que sin saberlo claramente, ya tenía dentro de sí, algo que germinalmente ya palpita en su alma desde que ésta comenzó a tener conciencia de sí". (Lain 1968).

El encuentro es una experiencia interpersonal como es proximidad, Lain toma como punto de referencia la parábola del buen samaritano, como encuentro de proximidad mediado por la disposición de ayuda, de compasión, de misericordia y protección al otro.

"El samaritano pudo vivir en todo su ser en su alma y en su cuerpo, un sentimiento de solidaridad amorosa y conmovida más precisamente de comprensión" (Lain 1968).

Es una afectación que pone en juego toda su persona que le remueve desde las entrañas.

En afecto podemos pasar indiferentes frente a el decir no al encuentro, o podemos detenernos

Ayuda al herido en un sí que vaya más allá de la ayuda inmediata y que nos conmueva hasta las entrañas estableciendo la proximidad (Lain 1968).

En el último encuentro, es el encuentro interhumano entre dos seres humanos, en el cual uno es prójimo del otro, en este caso el hombre herido y maltratado se convierte de momento en prójimo del samaritano, mientras que para el samaritano, motivo para que éste es porque el hombre herido ya no es un extraño.

La relación de proximidad caracterizada en la parábola del Buen Samaritano plantea como exigencia inicial el creer en la necesidad real del otro.

El encuentro afecta, bien por ser prójimo de otro, o bien por provocar en el otro su humanidad o proximidad.

Encuentro interhumano y complementariedad:

Como acto de coincidir en un punto dos o más cosas por lo común chocando una con otra, el encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir, provocando desajuste en el ser humano o ansiedad por dicha pérdida lo que trae aparejado de no recupera pronto las conexiones que constituyen a darle realidad al encuentro como unidad, los seres humanos se distancian y sobrevienen las contrariedades, como el desorden, el caos, las desavenencias, los conflictos la ruptura total y la videncia, situaciones que conducen a la negación de la proximidad con el otro como Norma semejante.

Bibliografía

Amparo Holguín, V. M.-F. (29). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN.
Orbis, 15.